



ORIGEN Y EVOLUCION DEL CONEJO

ZOOTECNIA DE CONEJOS

CATEDRATICO: M.V.Z. DAVID VAZQUEZ
RUBEN RIVAS MARÍN.

EL ORIGEN Y EVOLUCION DEL CONEJO

Esta especie es la única que ha dado lugar a todas las razas domésticas del mundo. Y la única, además, que se ha domesticado de un animal silvestre autóctono del continente europeo.

La aparición de diversos textos, en revistas y libros del sector, afirmando la presencia de conejos o el consumo de su carne, en épocas y en lugares remotos y distintos a los comprobados, es lo que motiva esta comunicación. Ante estos hechos, y para evitar confusiones, convendrá que todo autor añada el nombre científico de la especie, cuando describa a lepóridos que no sean el conejo común (O. c.).

EVOLUCION

Diversos autores especialistas en Lagomorfos y en Paleozoología citan que los ancestros más antiguos, e inicio del Orden, existieron hace más de 45 millones de años. Pero como verdadero leporino, y primer antepasado directo del conejo, fue el «Alilepus», hace unos 7 millones de años. Momento de presentar unas características dentales, en el tercer premolar, que han ayudado a la clasificación taxonómica.

TAXONOMIA

La nomenclatura actual de la Familia Leporidae indica que son 29 las especies de liebres, dentro del único género *Lepus*, y 24 las especies de conejos, dentro de 10 géneros diversos.

RAZAS

Hay conejos de todas las formas y tamaños, pero hay tres tipos diferentes.

Razas sofisticadas: Conejos para exhibir en muestras y competiciones (también son mascotas).

Razas para criar: Criados originalmente por su piel (pelo) y su carne.

Razas Rex: Sin pelo que los proteja, con una fina vellosidad corporal (como terciopelo).

Hay más de 50 razas diferentes y variantes de color sin fin, por lo que la siguiente lista no comprende todas las razas de conejos. Si deseas ver una lista definitiva, en internet encontrarás un montón de información, por ejemplo, en esta web británica 'The British Rabbit Council' pincha [aquí](#).

- Razas sofisticadas:

Angora:

Esta raza tiene el pelo especialmente largo, puede alcanzar los 12 cm. Requiere aseo constante y mucho mantenimiento. No recomendaríamos esta raza como mascota.

Liebre Belga:

Un conejo grande con algunas características similares a las de una liebre. Tiene todo grande: orejas, cuerpo y patas. Otra raza inadecuada como mascota, ¡es muy grande!

Holandés:

Es el estereotipo de los conejos. De color, con una banda blanca en la parte frontal del cuerpo y una mancha blanca en la cara.

Inglés:

Un conejo blanco con algunos rasgos distintivos. Una línea de color a lo largo de la columna vertebral, alrededor de los ojos y en las orejas.

El Gigante de Flandes:

Estos son los pesos pesados del mundo de los conejos. El peso mínimo está en torno a unos 6,5 kg.

Himalaya:

Tienen el cuerpo de color blanco puro y parece que hayan sumergido las orejas, las patas, la cara y la cola en tinta o chocolate. Y tienen los ojos rojos.

Belier:

Todos tienen una característica en común: orejas grandes y largas.

Belier inglés:

Sus orejas son extremadamente largas, no recomendado para principiantes.

Belier Cashmere:

Un belier con pelo largo aunque no necesita tanto mantenimiento como el Angora.

Belier enano:

Una raza muy popular para exhibir y criar como mascota. Es pequeño, compacto y manejable, con orejas largas.

- Razas para criar:

Estas razas se criaban originalmente por su piel y por su carne. El pelo de algunos es muy similar al de otros animales, como por ejemplo, el zorro plateado.

- Razas Rex:

Sin pelo, los conejos Rex parecen estar recubiertos de terciopelo. Esta característica añadida a que son seres de tamaño medio y agradables, los hacen ser buenas mascotas. La ausencia de pelo apareció en torno a 1920 como uno de los muchos resultados de la cría intensiva.

¿COMO VIVEN LOS CONEJOS?

Los conejos viven en grandes grupos en la naturaleza, y los domésticos también disfrutan de la compañía de otros. De hecho un conejo se sentirá solo, a menos que pases mucho tiempo con él. Así que criar un par de conejos es buen plan.

¿hembra o macho? Tanto un género como el otro son unos buenos compañeros y se entienden bien, pero cuidado, si no quieres que se reproduzcan debes tenerlos a ambos castrados (una operación que podrá hacer tu veterinario). Dos hembras pueden ser muy competitivas, sin embargo tienen la ventaja de que no se reproducirán. Lo mismo ocurre con los machos, normalmente viven felices juntos, especialmente dos hermanos que se crían juntos. Si se vuelven un poco agresivos después de la pubertad (más o menos a los 3 meses de edad), puede ser necesario recurrir a la castración.